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VERBALE N° 3-19/20 
 

Nell’anno 2019, addì 19 dicembre, alle ore 14.30, nell’aula magna, debitamente convocato, si è riunito il 

Collegio dei docenti, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta del 29 ottobre 2019. 

2. Illustrazione dei criteri messi a punto dal Comitato di valutazione per la valorizzazione dei docenti a.s. 

2019-20 [L.107/15 c.129]. 

3. Illustrazione ed approvazione dell’integrazione del Progetto provvisorio di istituto su sicurezza e PCTO 

2019-20 deliberato nella seduta del collegio docenti del 19 settembre 2019. 

 
 A seguire [a partire dalle ore 15.00 incontro aperto ai docenti degli istituti secondari superiori dell’am-

bito 9]: 
 

Intervento del prof. Arduino Salatin [coordinatore dei gruppi di lavoro impegnati nell’ elaborazione delle 

Linee guida dei PCTO e delle Linee guida per favorire e sostenere l’adozione del nuovo assetto didattico ed 

organizzativo dei percorsi di IP]: 

 

a. introduzione DS IIS Antonietti; 

b. relazione prof. Arduino Salatin: approfondimento della ratio delle Linee guida dei PCTO, con speci-

fico riferimento al ruolo centrale delle competenze trasversali ed alla programmazione / valutazione 

dei percorsi attivati; i principali elementi di novità rispetto alla precedente impostazione dei tirocini 

curricolari previsti dalla L.107/2015; 

c. dibattito finale [all’interno del dibattito finale sarà possibile porre domande di chiarimento ed appro-

fondimento sulle Linee guida dei nuovi percorsi IP: punti di forza della riforma / prospettive / elementi 

di criticità organizzativa ed applicativa]. 

 

Presiede la seduta il Dirigente prof. Diego Parzani, verbalizza il prof. Sebastiano Maiolino. 

 

Totale presenti n° 139 

Assenti: Agosti Giovanmaria, Angelillo Ines, Bianchetti Francesco, Cristini Simona, Cunego Luisa, De Fi-

lippo Paola, Demarco Fabio, Fontana Caterina, Fontana Elisa, Gheza Massimo, Ginevra Elena, Lugi Fabio, 

Mandelli Laura Marta, Manenti Marina, Mascherpa Sharon, Masetti Valeria, Mercogliano Pierpaolo, Moretti 

Maria Grazia, Pezzotti Natale, Prainito Rosario, Preianò Barbara, Rizzi Paola, Rossetti Mattia, Savatteri Giu-

seppe, Slompo Paola, Uttilla Adriana, Viola Francesca, Vitali Omar. 

Punto 1.  Approvazione del verbale della seduta del 29 ottobre 2019  
 

Il Dirigente scolastico apre la seduta chiedendo al Collegio dei docenti se vi siano eventuali richieste di 

integrazione o chiarimento relative al verbale della riunione del 29 ottobre 2019. 

Non essendoci osservazioni in merito, viene messo ai voti il suddetto verbale ed approvato a maggioranza 

con 135 voti favorevoli, 0 contrari e 4 astenuti. 

Punto 2. Illustrazione dei criteri messi a punto dal Comitato di valutazione per la valorizzazione dei docenti 

a.s. 2019-20 [L.107/15 c.129] 
 

Il Dirigente scolastico invita la prof.ssa Porteri, membro del Comitato di valutazione per la valorizzazione 

dei docenti, ad illustrare i criteri di premialità messi a punto per l’a.s. 2019-20 (Allegato A). 
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La prof.ssa Porteri, rivolgendosi in modo particolare ai colleghi nuovi presenti nel Collegio, ricorda l’iter 

seguito per giungere alla stesura di questo documento: il criterio principale adottato dal Comitato di valuta-

zione è stato, fin dall’inizio, quello di applicare in modo “ragionevole” le richieste della L.107 relative all’in-

dividuazione di criteri di premialità docenti; i vari indicatori che appaiono nella tabella sottoposta all’atten-

zione del Collegio mostrano, infatti, lo sforzo di individuare lavori da retribuire, utili per il buon andamento 

della scuola e collegati ad obiettivi primari per l’istituto, piuttosto che focalizzarsi sui docenti che svolgano 

meglio il loro compito. 

Il documento approntato quest’anno, di conseguenza, è sostanzialmente uguale a quello dell’anno scorso e, 

proprio per le peculiarità citate in precedenza, sarebbe coerente e conserverebbe la medesima struttura anche 

se, come appreso in questi giorni dagli organi di stampa, la premialità dovesse confluire nel FIS a seguito 

dell’approvazione della legge di bilancio. 

Si annotano solo tre novità effettive. La prima relativa all’ambito A2 – Partecipazione e collaborazione attiva 

ad azioni di valutazione ed autovalutazione della scuola attraverso monitoraggio delle progettualità strate-

giche – è data dall’inserimento di un’attività molto agita nel nostro istituto; la seconda è rappresentata invece 

dal punto b. dell’ambito A3 – Gestione didatticamente efficace delle misure pianificate per l’incremento del 

successo formativo degli studenti di recente immigrazione e/o con difficoltà di inserimento nel gruppo classe 

per ragioni sociali, culturali o linguistiche – che mira a riconoscere un’azione molto importante svolta all’in-

terno della scuola coerente con le esigenze sociali del territorio e fondamentale per combattere la dispersione 

scolastica; l’ultima inerente all’ambito B3 individuata dal seguente descrittore: Promuove all’interno 

dell’istituto attività – e/o partecipa ad esse - di ricerca azione e di sperimentazione didattica aggiuntive 

rispetto alla funzione docente prevista dal CCNL in vigore. Per il resto si tratta di piccole variazioni di voci 

già esistenti aventi solo lo scopo di rendere tali criteri di più semplice comprensione. 

Interviene il Capo d’istituto che sottolinea la bontà del documento predisposto dal comitato di valutazione 

con l’obiettivo di valorizzare attività dei docenti che diversamente avrebbero potuto ottenere un riconosci-

mento economico e che contribuiscono a migliorare e potenziare l’offerta formativa della scuola. Quindi 

conferma che, proprio per questi motivi, i criteri allegati al presente verbale sarebbero mantenuti anche se 

venissero confermate le anticipazioni di stampa sulla destinazione delle somme per la premialità. 

Non essendoci richieste di chiarimento e non registrandosi interventi sul tema da parte degli altri docenti si 

passa al punto successivo all’o.d.g. 

Punto 3. Illustrazione ed approvazione dell’integrazione del Progetto provvisorio di istituto su sicurezza e 

PCTO 2019-20 deliberato nella seduta del collegio docenti del 19 settembre 2019 
 

Il DS illustra le integrazioni del Progetto provvisorio di istituto su sicurezza e PCTO 2019-20 (Allegato B) 

già approvato dal CD nella seduta del 19 settembre 2019 quando non erano ancora state pubblicate le linee 

guida sui PCTO, ma era comunque necessario fornire ai consigli delle classi coinvolte una cornice entro cui 

muoversi a seguito dell’approvazione della legge di bilancio n. 145 del 30 dicembre 2018. Scorrendo il do-

cumento come di consuetudine inviato a tutti i docenti nei giorni precedenti, si nota che i cambiamenti risul-

tano sostanzialmente legati alla prima parte – riguardante la formazione in materia di sicurezza e salute nel 

mondo del lavoro da parte dei docenti verso i ragazzi – e più specificatamente alle nuove indicazioni opera-

tive per lo svolgimento della prova finale del modulo specifico di 12h. Vengono fornite indicazioni diversi-

ficate soprattutto per le 2e IPS (effettuazione della prova su piattaforma provinciale CFP Zanardelli, artico-

lata in più fasi, con rischi selezionati secondo libera programmazione da parte dei singoli cdc) e per le 3e 

degli altri indirizzi (effettuazione nell’a.s. 2019-20 della prova finale entro il mese di gennaio 2020 attraverso 

item messi a punto dai docenti dell’IIS Antonietti; effettuazione nell’a.s. 2020-21 della prova su piattaforma 

provinciale CFP Zanardelli, affrontata in un’unica soluzione temporale o articolata in più fasi, con rischi 

selezionati secondo libera programmazione da parte dei singoli cdc). Per il resto l’unica novità è quella 

relativa alla sottolineatura dell’importanza, all’interno dell’acronimo PCTO, delle competenze trasversali 
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che rappresentano l’evoluzione e l’esplicitazione dell’aspetto formativo dei tirocini curricolari che, nella vec-

chia AS-L, rimaneva un po’ sottotraccia.    

Non essendoci osservazioni in merito, si procede all’approvazione della delibera per alzata di mano. 

 

DELIBERA N° 9 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 

 

VISTA la Legge 145/2018, art.1, comma 786; 

TENUTO CONTO di quanto contenuto nelle “Linee guida per i percorsi per le competenze trasversali e per 

l’orientamento” [DM 774 del 4 settembre 2019] in applicazione della L. 145/2018; 

ILLUSTRATA l’integrazione del Progetto formativo di istituto su sicurezza e PCTO 19-20 approvato dal 

Collegio docenti dell’IIS Antonietti nella seduta del 19 settembre 2019; 

TENUTO CONTO delle buone pratiche in materia di formazione sulla sicurezza e sulla salute nei luoghi di 

lavoro e di tirocini curricolari [AS-L – IFS -PW] in atto nella scuola dall’a.s. 2015-16 

 
 

con la seguente votazione: 

 
139 voti favorevoli, 0 astenuti, 0 contrario 

 

DELIBERA 

l’approvazione dell’integrazione del Progetto formativo di istituto su sicurezza e PCTO 2019-20 dell’IIS An-

tonietti come contenuto nell’allegato B 

Punto 4. Varie ed eventuali 
 

Interviene la prof.ssa Colosio per mettere a conoscenza il CD dell’iniziativa, voluta dalla famiglia e gestita 

in collaborazione con la prof.ssa Masin, di istituire una borsa di studio in memoria della studentessa Veronica 

Cadei, diplomata nel nostro istituto nell’a.s. 2018-19 e prematuramente scomparsa martedì 3 dicembre 2019. 

A tal fine la prof.ssa Colosio informa che è stata organizzata una raccolta fondi che andrà ad integrare la 

somma elargita dalla famiglia ad uno studente meritevole e che sarà assegnata secondo un apposito regola-

mento condiviso da predisporre. 

Successivamente prende la parola il prof. Maiolino, chiarendo le motivazioni che hanno portato a rinnovare 

per docenti, studenti e personale ATA le licenze Microsoft attivate nel dicembre 2018 e fornendo le indica-

zioni operative necessarie per scaricare e installare la nuova versione di Office 365, potenziata rispetto a 

quella precedente. Anche questa iniziativa rappresenta un investimento mirato a fornire a docenti e studenti 

uno strumento importante per il raggiungimento e potenziamento delle competenze trasversali più volte citate 

in questo CD. 

Infine la prof.ssa Fossati informa che, relativamente alle prove Invalsi per le quinte dell’a.s. 2019-20, non 

sono state selezionate classi campioni e di conseguenza la finestra di somministrazione che interesserà il 

nostro istituto sarà quella dal 10 al 20 marzo 2020. Sarà predisposto un apposito calendario per lo svolgi-

mento delle tre prove – italiano, matematica e inglese – e si invitano i coordinatori a far presente esigenze 

particolari prima della stesura dello stesso. 



Collegio dei Docenti  Verbale n°3, a.s. 19-20 

 

Il segretario                            Il Dirigente Scolastico Pagina 4 di 4 

 

 

 

 

 

 

 

Punto 5. Intervento del prof. Arduino Salatin [coordinatore dei gruppi di lavoro impegnati nella elabora-

zione delle Linee guida dei PCTO e delle Linee guida per favorire e sostenere l’adozione del nuovo 

assetto didattico ed organizzativo dei percorsi di IP]  
 

A questo punto il Capo d’istituto, così come anticipato nella circolare di convocazione, apre l’incontro ai 

docenti degli istituti secondari superiori dell’ambito 9 e dà avvio alla parte tematica del CD articolata secondo 

la seguente scaletta: 

a. introduzione dell’argomento e presentazione del relatore, prof. Arduino Salatin, da parte del 

DS; 

b. relazione del prof. Arduino Salatin avente come focus l’approfondimento della ratio delle Linee 

guida dei PCTO, con specifico riferimento al ruolo centrale delle competenze trasversali ed alla 

programmazione / valutazione dei percorsi attivati; i principali elementi di novità rispetto alla 

precedente imposta-zione dei tirocini curricolari previsti dalla L.107/2015; 

c. dibattito finale anche con domande di chiarimento ed approfondimento sulle Linee guida dei 

nuovi percorsi IP. 

Tutti i materiali relativi agli interventi del DS e del prof. Salatin sul tema “Dall’alternanza scuola lavoro ai 

PCTO” saranno pubblicati sul sito dell’istituto nella sezione <Tirocini curricolari>. 

Infine i docenti potranno guardare la registrazione completa della relazione con dibatto finale sul canale 

YouTube della scuola, il cui accesso è reperibile sull’homepage del sito nella colonna di destra. 

 

Alle ore 17:45, esaurito l’ordine del giorno, la seduta è tolta. 
 

  Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL SEGRETARIO 

Sebastiano Maiolino 

IL CAPO D’ISTITUTO 

      Diego Parzani 

  

 

Al presente verbale sono allegati i seguenti documenti: 

 

ALLEGATO A  Griglia Indicatori premialità 2019-20 

ALLEGATO B  Progetto formativo di istituto su sicurezza e PCTO aggiornato 2019-20 
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